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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Заработная плата работников бюджетной сферы края будет проиндексирована с 1 
июня 

Четвертое (внеочередное) заседание VII сессии Таймырского Долгано-Ненецкого 
районного Совета депутатов в связи с неблагоприятной эпидемиологической ситуацией 
прошло в закрытом режиме. Провел заседание Председатель районного Совета депутатов 
Владимир Шишов. 

Вниманию парламентариев был представлен вопрос, касающийся внесения изменений в 
Положение об оплате труда лиц, замещающих муниципальные должности, и лиц, 
замещающих должности муниципальной службы в органах местного самоуправления, 
муниципальных органах Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района. Как 
пояснила заместитель Главы Таймыра по финансовым и экономическим вопросам Натэла 
Скобеева, поправки связаны с тем, что денежное вознаграждение и должностные оклады 
данных работников подлежат индексации с 1 июня текущего года. Основанием для этого стал 
проект постановления Правительства Красноярского края «Об утверждении Порядка 
предоставления и распределения в 2020 году субсидий бюджетам муниципальных 
образований Красноярского края на частичное финансирование (возмещение) расходов на 
повышение с 1 июня 2020 года размеров оплаты труда отдельным категориям работников 
бюджетной сферы Красноярского края». 

Данное решение не потребует дополнительных собственных средств районного 
бюджета, поскольку финансовое обеспечение этих расходов будет осуществляться за счет 
средств субсидии, предоставляемой из краевого бюджета в текущем финансовом году. 

Предварительно вопрос был рассмотрен на заседании бюджетной комиссии районного 
Совета депутатов и окончательно получил одобрение депутатского корпуса по результатам 
голосования на сессии. 

Отвечая на вопросы депутатов, Натэла Владимировна отметила, что индексация 
коснется всех работников бюджетной сферы края, которые не были охвачены мероприятиями 
по увеличению оплаты труда в рамках реализации Указов Президента Российской Федерации 
и обеспечению минимального уровня оплаты труда, а также отдельными краевыми 
решениями, принятыми в 2019 году в рамках работы по устранению диспропорций в уровнях 
оплаты труда. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Юбилейный день Победы дудинцы отметят дома 

В связи с непростой эпидемиологической обстановкой, торжественные мероприятия, 
посвященные самому главному празднику России, как и по всей стране, в Дудинке пройдут в 
формате онлайн. 

Так, с 12:00 до 15:00 по громкоговорителям системы звукового оповещения Дудинки 
будет транслироваться аудио концерт «Благодарная память». Жителей и гостей города 
поздравят первые лица Дудинки и Таймыра, прозвучит обращение Президента Российской 
Федерации Владимира Путина, а также артисты городских учреждений культуры исполнят 
вокальные композиции военных лет. Для того, чтобы услышать трансляцию, горожанам 
достаточно открыть форточки в своих квартирах. 

В 19:00 желающие могут принять участие в единой для всей страны Минуте молчания. 
В обозначенное время эфиры основных теле- и радиоканалов прервутся, чтобы отдать дань 
памяти подвигу предков, отстоявших Родину и мир в Великой Отечественной войне. По 
окончании Минуты молчания, ведущие предложат выйти на балконы или встать у открытого 
окна с фотографией своего родственника в руках и исполнить песню «День Победы». 

В предпраздничные дни дудинцы могут стать участниками патриотической акции «Окна 
Победы». Для этого, необходимо украсить свое окно рисунками или поделками 
патриотической тематики и поделиться фотографией творчества в социальных сетях с 
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хештегом #ОКНА_ПОБЕДЫ. Также в рамках акции «Флаги России. 9 мая» всем 
неравнодушным жителям страны предлагается украсить флагом России окна и балконы 
домов. Кроме этого, в дистанционном формате все желающие могут рассказать истории 
жизни своих родственников — ветеранов Великой Отечественной войны в патриотической 
акции «Бессмертный полк», записать видеопоздравление героям-войны, участвуя в акциях 
«Наследники Победы» и «Мы все равно скажем «Спасибо», а также, объединившись с 
соседями, спеть любимые фронтовые песни в рамках акции «Поем Двором». 

Подробности о каждой из военно-патриотических онлайн-акций можно найти на сайте: 
год2020.рф 
 
Мы помним ваши голоса 

Серия роликов под таким названием подготовлена отделом общественных связей 
администрации города Дудинки к 75-летию Победы в Великой Отечественной войне. 
Видеоматериалы содержат воспоминания ветеранов войны, проживавших в Дудинке. В 
подготовке использованы библиографические пособия Дудинской централизованной 
библиотеки, фильм «Вечной прочности вечный запас» и видеоархив отдела общественных 
связей. Фильмы будут размещаться на видеоканале города Дудинки на платформе YouTube, 
перейти на который можно, кликнув по ссылке: https://www.youtube.com/c/ГородДудинка 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Роспотребнадзор рассказал о ситуации с коронавирусом в Норильске 

В Норильске зарегистрировано 19 случаев коронавируса, сообщили в пресс-службе 
Роспотребнадзора по Красноярскому краю. 

В стационаре сейчас находятся 12 человек, еще трое проходят лечение дома. 
Остальные четверо вышли из больницы после выздоровления. Показатель заболеваемости 
на 100 тыс. населения составил 10,7. Напомним, в целом по региону он в 3 раза выше и 
составляет 32,5. 

«Из 19 подтвержденных случаев заболевания коронавирусной инфекцией в Норильске 9 
случаев заболевания зарегистрированы среди лиц, прибывших на работу вахтовым методом. 
Все они после прибытия находились на изоляции», — отметили в пресс-службе. 

Всех заболевших из обсерватора «Валек» госпитализировали в инфекционное 
отделение Норильской городской больницы № 2, контактных лиц изолировали с ежедневным 
медицинским наблюдением и проведением лабораторных обследований. 

Всего на коронавирус обследовали 2190 человек, в том числе за сутки — 65. Под 
медицинским наблюдением находится 469 человек. 

В Роспотребнадзоре отметили правильность действий со стороны администрации 
Норильска и компании «Норникель», которые исполняют все предписания губернатора 
Красноярского края и не допускают распространения коронавирусной инфекции. 

newslab 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Заводы «Норникеля» готовы к летней смене розы ветров 

Проверять воздух в Норильске сейчас надо тщательнее – весной и летом меняется 
роза ветров. На смену южному ветру приходят северный и северо-западный. Из-за них 
выбросы с Медного и Надеждинского металлургического заводов попадают в город. Но за 
этим процессом в «Норникеле» следят. Состояние воздуха Заполярный филиал контролирует 
в соответствии с федеральным природоохранным и санитарным законодательством. 

Темы экологии в компании всегда стоят на первом месте. «Норникель» реализует 
много экологических проектов, самый масштабный из них и уникальный для металлургии – 
Серный проект. 

В 2016 году в Заполярном филиале закрыли Никелевый завод. Предприятие из пяти 
цехов включало в себя около 200 зданий и сооружений, общая площадь территории 
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никелевого составляла 80 гектаров. После закрытия завода загрязнение воздуха 
Норильска с южной стороны полностью прекратилось. Но климатические особенности города 
таковы, что в холодное время года ветер дует преимущественно с юга, а с наступлением 
тепла – с севера и северо-запада. Вместе с собой ветер приносит в город диоксид серы – 
основной загрязнитель атмосферы над Норильском. 

Чтобы предупредить загазованность города, Заполярный филиал заключил договор с 
Росгидрометом. Их специалисты регулярно дают прогнозы о возможном наступлении 
неблагоприятных метеорологических условий (НМУ), учитывая температуру, скорость ветра, 
давление и другие метеопараметры, которые способствуют накоплению загрязняющих 
веществ. Первое оповещение приходит за 36 часов до наступления НМУ, уточняющее – за 12 
часов. 

«Мероприятия по уменьшению выбросов заводы вводят по результатам наблюдений 
центра радиационно-экологического контроля контрольно-аналитического управления 
Заполярного филиала «Норникеля» (ЦРЭК КАУ ЗФ). Речь о передвижных экологических 
лабораториях, – рассказал порталу начальник отдела по охране окружающей среды Медного 
завода Радик Садыков. – Они осуществляют мониторинг в контрольных точках, или 
подфакельных постах в черте жилой застройки и за ее пределами»… 

 «Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Оперативная информация по ситуации с коронавирусной инфекцией в Красноярском 
крае 

По данным краевого управления Роспотребнадзора на 14.00 7 мая, за все время 
подтвержденный диагноз "коронавирусная инфекция" выявлен у 933 человек (+23 человека 
за сутки), из них вылечены 203  человека (+41 за сутки), 12 человек погибли (+0 за сутки). 
Случаи заболевания коронавирусной инфекцией выявлены в 42 муниципальных 
образованиях края. Темп прироста заболевших в среднем за неделю составляет 2,5 %. 

Новые случаи зарегистрированы в Красноярске – 14, в Норильске - 3, в Северо-
Енисейском районе - 2, по одному случаю - в Сосновоборске, Березовском, Шушенском,  
Минусинском районах. 

На сегодня 1 542  человека находятся под наблюдением врачей (+61  человек за сутки). 
Снято с наблюдения за последние сутки 97 человек. 

Ситуация находится на контроле Оперативного штаба по предупреждению завоза и 
распространения новой коронавирусной инфекции на территории Красноярского края. 

Краевой Минздрав рекомендует жителям региона при появлении первых признаков 
респираторной инфекции оставаться дома (или по месту пребывания) и вызвать на дом врача 
либо скорую помощь с предоставлением информации о факте своего пребывания за 
рубежом, соблюдать принципы самоизоляции. 

В регионе работает круглосуточная горячая линия по вопросам противодействия 
коронавирусной инфекции. По телефону: 8-800-100-56-53 можно получить информацию, 
касающуюся правил поведения, оперативных телефонов, работе медицинских служб и мерам 
профилактики. 

Кроме того, всем гражданам старше 65 лет необходимо перейти в режим самоизоляции 
на дому. Необходимая амбулаторная медицинская помощь, включая выписку льготных 
лекарственных препаратов, организуется на дому поликлиниками по месту жительства. 

«Красноярский край» 
 

В Красноярском крае хотят ввести обязательный масочный режим 
Губернатор Красноярского края Александр Усс поддержал предложение 

Роспотребнадзора об обязательном использовании средств индивидуальной защиты органов 
дыхания (масок или респираторов) при нахождении в общественных местах. Ранее ношение 
масок носило только рекомендательный характер. 
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Надевать маски придется там, где есть скопление людей: в магазинах, банках, 
общественном транспорте. Делать это придется не только в помещениях, но и на тех же 
детских площадках. 

Как рассказали Newslab в ведомстве, такие меры помогут не допустить широкого 
распространения заболеваемости коронавирусом: «Мы считаем, что ношение масок поможет 
сдержать распространение инфекции. И нас поддержал губернатор». 

Когда именно жителей обяжут носить маски, пока неизвестно. Глава региона еще не 
подписал соответствующий указ. 

Newslab 
 

Прибывающих в Красноярский край из Якутии будут помещать на карантин 
Губернатор Красноярского края Александр Усс подписал указ о режиме самоизоляции 

для граждан, прибывающих с территории Якутии. Такая мера введена из-за массового 
заражения коронавирусом вахтовиков на Чаяндинском нефтегазовом месторождении. 

Согласно документу, прибывающие с этого месторождения должны быть 
самоизолированы в условиях обсерватора. Приехавшие с других территорий Республики 
Саха должны соблюдать 14-дневный карантин по месту своего жительства, если такой 
возможности нет — тоже в обсерваторе. 

Принять такие меры предложила комиссия по предупреждению и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций и обеспечению пожарной безопасности правительства края. 

В Якутии зарегистрировано 385 случаев заражения коронавирусом, выздоровели 66 
человек, умерли четыре пациента. 

Ранее режим самоизоляции сроком на 14 дней был предписан тем, кто прибывает в 
аэропорт Красноярска из Москвы и Санкт-Петербурга. Жители края могут это сделать в 
домашних условиях, жители других регионов — по месту пребывания либо в обсерваторе. Те 
же правила действуют для северных аэропортов Норильска и Хатанги, с учетом 
прибывающих из Красноярска и других субъектов РФ. 

Все, кого касаются данные указы губернатора, обязаны немедленно сообщать в 
министерство здравоохранения Красноярского края по телефону 8-800-100-56-53 следующую 
информацию: фамилия, имя, отчество, адрес места жительства (места пребывания, места 
фактического проживания), номер контактного телефона, наименование населенного пункта, 
из которого прибыли, дату прибытия. 

Newslab 
 
Бизнес-омбудсмен России низко оценил меры поддержки предпринимателей в 
Красноярском крае 

На конец апреля 2020 год все регионы России приняли те или иные меры для поддержки 
малого и среднего бизнеса в ситуации эпидемии коронавируса. Красноярский край на их фоне 
выглядит довольно слабо. 

Такой вывод можно сделать, взглянув на соответствующий рейтинг субъектов РФ, 
составленный федеральным уполномоченным по защите прав предпринимателей Борисом 
Титовым. 

По его оценкам, на 27 апреля 2020 года по мерам поддержки предприятий МСБ в 
условиях эпидемии коронавируса Красноярский край находится на 61 месте из 85 регионов 
страны. Чем вызвана такая оценка, бизнес-омбудсмен не уточняет. 

Лидерами этого рейтинга оказались (по убыванию позиции): Ульяновская и 
Ленинградская области, Республика Карелия, Ямало-Ненецкий автономный округ и 
Мурманская область. Первое место Ульяновской области, по всей видимости, объясняется 
тем, что там с 20 апреля разрешили работать практически всем субъектам 
предпринимательства, в том числе ТРЦ, при условии строго соблюдения санитарно-
эпидемиологических требований. В остальных четырех территориях пошли по пути 
различных выплат и компенсаций. 
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Хуже всего с поддержкой МСБ, по мнению Титова, дела обстоят в (снизу вверх) 
Карачаево-Черкессии, Вологодской, Астраханской и Кировской областях, а также в 
Республика Марий Эл. Столь низкое их положение в рейтинге правозащитник объясняет тем, 
что соответствующие меры поддержки в этих территориях либо приняли только в конце 
апреля, либо и вовсе планируют сделать это в мае. 

Столь длительное принятие мер может быть губительным для предпринимателей с 
учетом того, что уже более месяца они не осуществляют деятельность в связи с действием 
ограничительных мер», — говорит Титов. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Кремль напомнил о пяти днях до истечения указа Путина о самоизоляции 
В Кремле отметили, что сроки режима самоизоляции, введенного ранее, еще не 

закончились. В конце апреля Путин поручил подготовить план поэтапного выхода регионов 
из-под антивирусных ограничений с 12 мая 

Пресс-секретарь главы государства Дмитрий Песков на вопрос, подпишет ли президент 
Владимир Путин указ о поэтапном выходе россиян из самоизоляции, ответил, что до 
окончания введенного ранее срока еще есть время. 

«Еще пять дней до окончания ранее объявленного срока [режима самоизоляции]», — 
отметил Песков (цитата по «РИА Новости»). 

Путин в конце апреля поручил правительству, Роспотребнадзору и рабочей группе 
Госсовета подготовить для регионов план поэтапного снятия ограничений и выхода из 
режима самоизоляции с 12 мая. Он отметил, что ослабление антивирусных мер должно 
приниматься исходя из эпидемиологической обстановки в каждом регионе. 

6 мая глава Роспотребнадзора Анна Попова предложила снимать введенные в стране 
ограничения поэтапно. Сначала необходимо разрешить прогулки для семей и занятия 
спортом на свежем воздухе и открывать магазины и объекты сферы услуг с ограниченной 
площадью. На последнем этапе откроются парки и скверы. По словам Поповой, решение о 
снятии ограничений примут главы регионов. 

Власти Москвы снимать режим самоизоляции отказались и продлили действие 
ограничений до конца месяца. Однако с 12 мая в столице возобновят работу предприятия 
промышленности и строительства. Из-за этого на улицах и в транспорте станет больше 
людей, поэтому власти обязали жителей носить маски и перчатки. Тем, кто будет 
пренебрегать средствами защиты, грозит штраф 4 тыс. руб. 

 РБК 
 

Путин: государство поддержит внутренний туризм и транспортный комплекс 
Быстрое восстановление российской экономики после спада эпидемии коронавируса 

COVID-19 во многом будет зависеть от бесперебойной работы логистических компаний, 
которые обеспечивают сообщение между регионами. Об этом Владимир Путин заявил на 
совещании, где обсуждали положение дел в транспортном комплексе. По словам президента, 
сейчас для отрасли важно сберечь рабочие места и производственные связи. Какую 
поддержку обещают власти? Какие перспективы развития предлагают? 

Форсировать внутренний туризм, создавать новые маршруты, которые могут привлечь 
россиян. На совещании, посвященном проблемам транспортной отрасли, президент 
Владимир Путин рассказал, как теперь стоит использовать ресурсы, которые освободились 
из-за невозможности путешествовать по миру. 

"Нужно использовать возникающие резервы транспортного комплекса, ориентировать их 
на развитие внутреннего туризма, межрегиональных перевозок, на оказание качественных и 
доступных услуг нашим гражданам, которые после снятия ограничений, безусловно, 
запланируют поездки по стране", — отметил президент РФ Владимир Путин. 

Вести 
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Власти разрешат перевозчикам не возвращать деньги за билеты 
Правительство готовится легализовать ваучеры, разрешив перевозчикам пассажиров по 

воздуху, железной дороге и воде не возвращать деньги за билеты в условиях пандемии. По 
данным «Ъ», соответствующий законопроект уже разработан. В авиации меру называют 
спасительной, отмечая, что в противном случае отрасль ждут массовые банкротства. Однако 
эксперты полагают, что решение задним числом лишить пассажиров возможности вернуть 
свои деньги противоречит общим нормам права. 

Как выяснил «Ъ», в правительстве подготовлен законопроект, который может разрешить 
воздушным, железнодорожным, морским и речным перевозчикам не возвращать пассажирам 
деньги за билеты. 

Компании получат право перевести эквивалент средств на личный счет пассажира, с тем 
чтобы он потратил их на новый билет, или выдать ваучер на будущую поездку. 

Особый формат может быть установлен по решению правительства в случае введения 
режима повышенной готовности или ЧС, рассказали «Ъ» источники в отрасли. По их данным, 
подготовкой документа занималось Минэкономики, его поддержала комиссия по повышению 
устойчивости экономики во главе с первым вице-премьером (сейчас — врио премьера) 
Андреем Белоусовым, а также комиссия по законопроектной деятельности. Собеседники «Ъ» 
допускают, что Госдума рассмотрит законопроект уже в мае. 

В Минтрансе подтвердили участие в разработке законопроекта. В Минэкономики «Ъ» 
подтвердили, что соответствующие предложения содержатся в проекте закона, 
разработанном с участием целого ряда ведомств, который внесен министерством в 
правительство. Конкретно эти меры были предложены Минтрансом, добавляют в 
Минэкономики. Документ будет внесен в Госдуму в установленном порядке в случае 
одобрения правительством, заключили в министерстве. 

В частности, в авиации на конец марта пассажиропоток упал на 80% по сравнению с 
аналогичным периодом 2019 года, соразмерно снизилась и выручка. При этом постоянные 
расходы компаний — выплата зарплаты, аренда самолетов и так далее — остаются почти 
неизменными. Официальный представитель «Аэрофлота» Михаил Демин назвал инициативу 
по введению ваучеров жизненно важной для отрасли. «Решение позволит сохранить 
ликвидность во всех звеньях. Во всех крупных авиакомпаниях, включая нашу, речь идет о 
сотнях тысяч и миллионах возвратов. Мы уже предложили в качестве альтернативного 
инструмента быстрого урегулирования систему сертификатов, и пассажиры ее приняли», — 
сказал он. 

Источники «Ъ» говорят, что в авиации объем возвратов может достигать около 70 млрд 
руб., из которых 40 млрд руб. приходятся на «Аэрофлот». В нынешней ситуации компании 
неспособны вернуть эти деньги. «Если механизм (ваучеров.— “Ъ”) не будет легализован, нас 
всех без исключения ждет радостное банкротство», — отмечает собеседник «Ъ» в одной из 
крупных авиакомпаний. Источники «Ъ» подчеркивают, что легализация ваучеров — 
общемировая практика, к ней прибегли в том числе Lufthansa, Air France-KLM, Ryanair, 
EasyJet, Southwest, United, Delta, Emirates, Qatar Airlines, Qantas, Singapore Airlines «при 
полной поддержке авиационных властей ЕС, США и других государств». 

Проблемы возврата билетов актуальны и для железнодорожного транспорта. ОАО РЖД 
уже позволило пассажирам вернуть более 3,5 млн ранее приобретенных билетов на 8 млрд 
руб., отмечают источники «Ъ», добавляя, что это сделано в условиях, когда спрос на 
железнодорожные перевозки дальнего следования сократился более чем на 70%. 

Всего в 2020 году прогнозируется снижение объемов пассажирских перевозок более чем 
на 41%, говорят собеседники. В ОАО РЖД отказались от комментариев. 

В критической ситуации оказались и речные круизные компании, которые продавали 
билеты на текущий сезон еще с лета 2019 года. Крупнейшие судоходные компании к марту 
получили более 2,2 млрд руб. авансовых платежей, подлежащих возврату, говорит источник 
«Ъ» в отрасли. Эти деньги израсходованы на ремонт флота в зимний период, предоплату за 
судовое топливо, зарплату персонала, операционные и другие обязательные платежи, 
уточняет он. При этом операционные поступления сократились почти до нуля, так как 
пассажиры не заказывают туры из-за ситуации с коронавирусом. В начале апреля Российская 
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палата судоходства оценивала возможные потери от остановки круизной навигации в 15 
млрд руб… 

Коммерсантъ 
 

Рост цен на медикаменты в РФ в апреле в четыре раза превысил общую инфляцию 
Рост цен на медикаменты и медицинские товары в РФ в апреле стал самым 

значительным в категории непродовольственных товаров, превысив общую инфляцию за 
этот период в четыре раза, следует из данных Росстата. 

Цены на медикаменты в апреле по сравнению с мартом выросли на 3,2%, за этот же 
период инфляция составила 0,8%. 

В частности, как сообщил Росстат, метамизол натрия (отечественный анальгин) 
подорожал на 8,1%, троксерутин (препарат для лечения болезней вен) на 8,0%, линекс 
(пробиотик) на 5,7%, левомеколь (антибактериальная мазь) на 5,4%, поливитамины с макро- 
и микроэлементами - на 5,2%, офтан катахром (глазные капли) и вата - на 4,7%. 

Бинты подорожали на 4,5%, ртутные термометры и валидол - на 4,3%, йод - на 4,2%, 
настойка пустырника - на 4,0%, бромгексин (отхаркивающее средство при лечении бронхитов 
и пневмонии) - на 3,9%, валокордин - на 3,6%, флуоцинолона ацетонид 
(противовоспалительная мазь) и ацетилсалициловая кислота - на 3,5%, ренни - на 3,4%. 

INTERFAX.RU 
 

Апрельский рост цен на продукты в России оказался рекордным с 2008 года 
Продовольственная инфляция в России в апреле в месячном выражении составила 1,7% 

после мартовских 0,96%, в годовом выражении рост цен на продовольственные товары 
ускорился до 3,5% с 2,2% в марте текущего года, говорится в сообщении Росстата. 

Согласно материалам статистического ведомства, рост цен на продукты в апреле в 
месячном выражении стал самым высоким для данного месяца с апреля 2008 года — тогда 
он составлял 2,2%. Для сравнения, в апреле 2014 года продовольственная инфляция 
составляла 1,3%. 

Без учета плодовоовощной продукции цены на продовольствие в апреле выросли на 
0,9% к марту (по сравнению с апрелем прошлого года — на 3,4%). Непродовольственные 
товары за прошлый месяц подорожали на 0,4% (в годовом выражении — на 2,8%). 

 ПРАЙМ 
 

Восстановление объема авиаперевозок в РФ до уровня 2019 г возможно к началу 2023 г 
- НРА 

Восстановление объема авиаперевозок в РФ до уровня 2019 года возможно к началу 
2023 года, говорится в исследовании Национального рейтингового агентства (имеется в 
распоряжении РИА Новости). 

"Восстановление объема перевозок до уровня 2019 года возможно, по нашей оценке, к 
началу 2023 года", — говорится в исследовании. 

Российские авиакомпании в 2019 году увеличили перевозки пассажиров по сравнению с 
2018 годом на 10,3%, до 128,1 миллиона человек. 

Росавиация ранее сообщала, что на фоне пандемии коронавируса пассажиропоток 
авиакомпаний РФ в марте снизился по сравнению с аналогичным периодом прошлого года на 
28,1%, до 6,4 миллиона человек, в январе-марте — на 5,9%, до 23,3 миллиона. Ассоциация 
эксплуатантов воздушного транспорта (АЭВТ) сообщала, что пассажиропоток авиакомпаний 
РФ в апреле упал на 92%. 

ПРАЙМ 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Разговорами о героизме врачей чиновники пытаются скрыть свою некомпетентность. 
Наш колумнист Сергей Мардан размышляет о том, почему часть медиков отказывается 
работать в коронавирусных отделениях 
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Медиа активно раскручивают тему «войны с пандемией», в которой врачи 
сражаются на переднем краеМедиа активно раскручивают тему «войны с пандемией», в 
которой врачи сражаются на переднем краеФото: Михаил ФРОЛОВ 

Министр здравоохранения Калининградской области Александр Кравченко рассказал о 
350 медиках, отказавшихся работать с зараженными коронавирусом. 

«У нас таких под сотню врачей и две с половиной сотни среднего медперсонала, которые 
сказали: „Ребят, спасибо всем, мы пойдем, пока работать не будем.“ У кого-то, наверное, на 
то есть свои причины. Я не в праве их осуждать: у кого-то есть дети, у кого-то еще что-то, 
неполные семьи у людей», — сказал министр. 

В Калинградской области на сегодняшний день коронавирус был обнаружен у 110 
медиков. Одна медсестра умерла. 

Учитывая количество новостей о закрытых на карантин больницах, массовых заражениях 
врачей и пациентов, можно предположить, что статистика, похожая на калининградскую, 
ведется во всех российских регионах. 

Несмотря на то, что медиа активно раскручивают тему «войны с пандемией», в которой 
врачи сражаются на переднем крае, стоит выбросить в мусорное ведро весь этот 
пропагандистский мусор и задаться вопросом – а почему часть врачей и медицинских сестер 
отказываются работать в ковидовских отделениях и как нам на это реагировать? 

Ответ, по мне, очевиден. Медицина - это не война. Это – работа. Причем работа, за 
которую общество давно привыкло платить очень мало. 

Потому что, это - «социалка», непроизводственные расходы. В лучшем случае, 
современное общество готово было рассматривать здравоохранение как бизнес и сферу 
услуг, где на все есть свой тариф – на прием врача, анализы, операцию и прочее. Для этой 
сферы услуг даже экономическую модель изобрели. Называется – обязательное 
медицинское страхование. 

И не нужно теперь багроветь лицом в приступе праведного гнева и обличать власть за 
то, что она оптимизировала систему здравоохранения. 

Власть оптимизировала медицину, также, как и образование, потому что, мы все хотели 
получить за наши деньги, или наши налоги - «качественный сервис». 

Чтобы не было сидения в очередях, чтобы за разумную дополнительную плату была 
отдельная палата и телевизор с холодильником. Чтобы все было как на Западе. 

Но оказалось, что в этой системе нет места для 100 тысяч инфекционных коек. Там нет 
места и для сельских больниц, для фельдшерских пунктов и роддомов в каждом райцентре. 

Советская система, выстроенная еще сталинским наркомом Семашко – она про другое. 
Она была не про медицинский сервис со шведским столом и вежливыми сотрудниками колл-
центра. 

Коллапс современной системы здравоохранения, которая примерно одинаковая, что в 
России, что в Канаде, что в Словении, обусловлен тем, что она даже не рассматривает 
вероятность сравнительно массовой эпидемии. Математическая вероятность этого события 
оценивалась как близкая к погрешности, а резервировать огромные мощности под то, чего 
почти гарантированно не случится, никому не приходило в голову. 

Для системы медицинского страхования коронавирус – это типичный нестраховой 
случай. Как онкология, ВИЧ или нанесение себе увечий. Обычная страховка все эти 
неприятности не покрывает. 

Современный врач живет в той же рыночной системе координат. Его два десятилетия 
приучали к тому, что он – работник сферы обслуживания, что-то среднее между стилистом и 
дизайнером по интерьеру. Поэтому теперь он имеет полное моральное право платить нам 
тем же. 

Повышенная опасность? Особо сложные условия труда? Тогда будьте добры, платите 
всем сотрудникам больницы, принимающей больных с коронавирусом, три, пять или шесть 
окладов. А еще - застрахуйте жизнь всех врачей и сестер, кто работает с ковидом, для 
возмещения семье возможную потерю кормильца. 

У каждого военного есть такая страховка. 
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«В случае гибели (смерти) застрахованного лица в период прохождения 
военной службы, службы или военных сборов либо до истечения одного года после 
увольнения с военной службы, со службы, после отчисления с военных сборов или окончания 
военных сборов вследствие увечья (ранения, травмы, контузии) или заболевания, 
полученных в период прохождения военной службы, службы или военных сборов, — 2 000 
000 рублей» 

Это - помимо военной пенсии по утрате кормильца, которая не даст семье в случае чего 
умереть с голоду. 

Это – второе, что должна была сделать власть, вместо того, чтобы трещать про битву с 
пандемией. 

А первое – обеспечить врачей средствами защиты. Не только образцовую больницу в 
Коммунарке, которую показывают во всех новостях, а все. 

После кадров того, что творилось в Италии или Испании, я вообще не представляю, как 
врачи соглашались и соглашаются выходить на работу без масок N95 и специальных 
костюмов. 

Идти со штыками на танки можно только тогда, когда вся страна с тобой и за тебя. 
Но это не так. 
Вся страна воюет сидя с пивом у телевизора. Ворчит на тяготы и лишения самоизоляции 

и заказывает китайское шмотье на алиэкспрессе. 
Вместо того, чтобы устраивать идиотские и совершенно неуместные концерты в 

поддержку врачей, делать видеоподсветки Останкинской телебашни, устраивать флешмобы, 
федеральный минздрав вместе с регионами должны в разы поднять зарплаты всем 
работникам больниц, куда начали поступать пациенты с коронавирусом. 

Именно всем. Разбираться, кто более достоин, а кто менее – нет времени. 
Сегодня все больницы превратились в зону риска. Там нет нормальных протоколов 

безопасности. Там нет полноценных «грязных» и «чистых» зон, потому что это не 
специализированные инфекционные больницы и отделения, а самые обычные больницы, 
директивно переведенные на работу по коронавирусу. 

Медицинские работники должны быть обеспечены всеми средствами защиты. За любые 
деньги. 

Я понимаю, что мобилизационные навыки у нас почти полностью утрачены, но это даже 
близко не задача эвакуировать промышленность с Украины на Урал. 

Если отвечающие за это чиновники и структуры оказались не в состоянии справиться 
даже с такой задачей, можно себе представить, что нас ждет в случае масштабной беды. 

Никто не смеет обвинять медработников в том, что они отказались рисковать своим 
здоровьем и жизнью. Кроме тех, кто сам рискует своей жизнью. 

Но это, скорее всего, не мы и совершенно точно - не чиновники. 
«Комсомольская правда» 

 
Убытки олигархов покроем мы. Пассажирам хотят не возвращать деньги за билеты с 
отмененных рейсов 

Жирные коты выживут. Государство накормит их из нашего дырявого кармана. По-
другому не получится — у них «бюджет треснет». Сегодняшний пример: подготовлен 
законопроект, по которому перевозчики — авиакомпании, железная дорога или водный 
транспорт - не будут возвращать гражданам деньги за купленные билеты. 

Суть там очень простая. Перевозчикам сейчас тяжело, так что нам предлагают войти в 
их положение. Вы купили билет, а рейс отменили? Хотите деньги назад? Нет, знаете ли, так 
не пойдет. Вот вам ваучер. Сможете использовать его при покупке другого билета, когда рейс 
состоится. А то, что к тому времени билет подорожает вдвое... Ну, что поделать. Бизнес. 

Крупнейшие наши авиакомпании, если верить системам бронирования билетов, в апреле 
уже задрали цены на билеты в 1,5-2 раза. 

Авиаперевозчики плачутся, как сиротки: пассажиропоток упал на 80%, а с ним и выручка. 
А расходы — выплата зарплаты, аренда самолетов, оплата стоянки и так далее — остались. 
А кто же уничтожил нашу когда-то великую авиационную отрасль, в результате чего 
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приходится арендовать «Боинги» и «Эрбасы», а не покупать «Ту» или «Илы»? Мы с вами, 
или те самые жирные коты, сидевшие на откатах с мировых самолетостроителей и 
закапывавшие отечественных? Но платить за это предлагают нам. 

Видите, как это работает? Отнюдь не бедные авиакомпании идут в министерства, 
жалуются на возможное банкротство, министерства сочиняют законопроект, позволяющий 
компаниям выжить за счет нас. Депутаты его рассмотрят уже в этом месяце. И что-то 
сомневаюсь, что не примут — экономику же надо спасать. 

Можете себе представить, что вот мы с вами идем к депутатам и говорим: а дайте нам 
денег, мы тоже тут немножко банкроты? И депутаты такие: о, да, конечно! И сразу закон о 
прямой поддержке пишут. Тем более, что расчеты экспертов (Юрий Соловей и Владислав 
Гриб), в том числе приведенные и на нашем сайте, показывают — даже если выдать каждому 
по 100 тысяч рублей, никакая инфляция никуда не скакнет. И денег в казне для этого 
достаточно. Но такого закона не будет - «бюджет треснет». 

А вот рожа у олигархов не треснет. Крупные государственные компании, если верить 
новостям, собираются выплачивать рекордные дивиденды. В том числе — нефтяные 
компании. Это при нынешней нефтяной конъюнктуре. 

Как же так-то? Можно послушать философа, профессора Александра Дугина, выдержки 
из его недавнего интервью: «Многие не обратили внимания, что в один момент, никого не 
спрашивая, правящая верхушка заменила социализм на капитализм. 

Мы фактически согласились, что в 91 году нас вместе с социальной справедливостью 
послали вон пинком. На самом деле мы живем с тех пор в помойном ведре. Поэтому 
государство не понимает, когда ему предъявляют претензии, когда говорят «давайте деньги». 
За что тебе давать деньги, кто ты такой? Ты - никто. Выгодно будет давать тебе деньги, 
дадут. Не выгодно - не дадут. 

Мы живем 30 лет в капитализме, диком капитализме, чуть более национальном при 
Путине, чем раньше. Но мы этого не осознаем. Чистая шизофрения. Надо либо это принять, 
но тогда не ныть. Либо как-то с этим бороться. Государство при капитализме, это просто 
такой ночной сторож. Организует и обеспечивает существование диктатуры правящего 
класса - олигархов, капиталистов». 

А как же США, другие капиталистические страны, где государство раздает деньги 
населению, - возникает резонный вопрос. А насколько они сейчас капиталистические? Какая 
там стадия развития капитализма, что там делал и делает рабочий класс, чтобы защитить 
свои права? 

В Германии, кстати, в день международной солидарности трудящихся прошли массовые 
демонстрации. Посвященные именно 1 мая. Может и зря, во время пандемии-то... Но там 
трудящимся правительство почему-то напрямую выплачивает по 5 тысяч евро. 

«Московский комсомолец» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 08.05.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74,12  ▲ 0, 15 

EUR 80,06  ▲ 0, 00 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


